

力強く、前へ…

令和7年6月5日

徒歩での登下校＝「心身の健康・体力増進」

毎日歩いて登下校することは、とても大切なことです。

昨年度の美園小だよりでも、この点についてお伝えしました。毎日、「子どもたち自身で歩いて登下校すること」について、再度お願いしたいと思います。

美園小学校の学校教育目標は、「かしこく なかよく たくましく」です。この中の「たくましく」は、子どもたちの「健康・体力」について示した目標です。学校での「学び」は、教室の自分の席で、静かに学ぶことだけではありません。体育の授業や体育集会を通して、体づくりや運動能力の向上を図っています。「体が資本」という言葉のとおり、心身の健康が、学びには欠かせません。

小学校は、毎日歩いて登下校することが基本です。1年間で登校する日は、およそ200日程度です。この200日を自分で歩いた児童と、車で送迎してもらった児童とでは、その体力（脚力）に差が生じることと思います。また、その歩く日の中には、雨の日もあれば、暑かったり寒かったりする日もあります。そうした中でも**自分で歩く**ことで、粘り強さやがまん強さ、体力の向上などに繋がることと思います。



子どもたちの将来を考え、今できること、今すべきことについてご家庭でも考えていただき、**毎日の登下校についてご指導**いただければと思います。よろしくお願ひします。

水泳授業間近 6年生プール清掃



6月となり、今年度の水泳授業が間近となってきました。保護者の皆様には、水着等の準備にご協力いただき、誠にありがとうございます。また、水泳授業にあたり、毎日の健康観察や検温、カードへの押印など、保護者の皆様のご協力が欠かせません。子どもたちにとっても、とても楽しみなことと思いますが、安全な水泳授業の実施に向け、ご協力をお願いします。



プール開きに向けて、**5月27日(火)に6年生がプール清掃**をしてくれました。プールの底や壁の汚れを落とすことは、例年とても大変です。6年生の皆さんが力を合わせ、一生懸命に汚れを落としてくれたおかげで、とてもきれいになりました。6年生の皆さん、本当にありがとうございました。

6月6日(金)、全校で「プール開き集会」を行い、水泳授業の約束や決まりなどを確認した後、水泳授業が開始となります。**今年も、事故なく、怪我なく、楽しい水泳授業となるよう、ご家庭でも「約束やルールを守る」ことについて、ご指導願ひ**します。よろしくお願ひします。



2年生 茂林寺見学

前号（美園小だより第5号）でも少しお伝えしましたが、5月23日（金）、2年生が茂林寺を見学しました。美園小から、2年生全員で歩いて茂林寺に向かいました。道中の安全確保のため、堀工区長さんをはじめとする地域の方々にも大変お世話になりました。ありがとうございました。



茂林寺に到着すると、茂林寺の住職様から、分福茶釜のお話や茂林寺に対する子どもたちの質問について、丁寧にお話ししてもらいました。子どもたちはメモをとったり、狸の絵を描いたりしながら、落ち着いて話を聞くことができました。

お話の後は、茂林寺内を見学し、「狸の茶釜」として言い伝えられている実際の茶釜も見ることができました。

今回の茂林寺見学前にも、家族で茂林寺を訪れたことのある児童はもちろんいることと思います。分福茶釜についても、事前に紙芝居で学びました。ただ、今回のような実際にお話を聞いたり、実物を見たり、実物に触れたりすることで、茂林寺や分福茶釜のことが子どもたちの心に深く残るはずですよ。こうした生きた学びが、郷土愛（ふるさとを誇り、大切にしようとする気持ち）の醸成に繋がることと思います。

茂林寺の住職様のご協力により、貴重な体験・学びができて、とても良かったです。



【展示されている茶釜】

2年生と1年生で学校探検

1年生と2年生合同による生活科の「学校探検」が行われました。2年生がリーダーシップを発揮し、1年生を誘導しながら学校内を歩き、「ここが〇〇室だよ」と優しく教えていました。

昨年度は、2年生自身が今の3年生に同じように教えてもらっていました。一年経ち、立派に成長している2年生の姿と、2年生の話をしっかり聞いている1年生の姿にとっても感心しました。

上記では、実物に触れる体験学習について記載しましたが、この学校探検のように「異年齢による交流学习」も、子どもたちにとってとても大切なことです。2年生は、1年生にしっかり伝えるぞという「責任感」や1年生からお礼を言われ「自己有用感」が高まります。1年生は、2年生に「感謝の心」が育まれることと思います。

こうした異年齢での交流学习ができるのも、学校ならではの貴重な学びだと思います。

